

LA CRONICA
DICIEMBRE 1980

NOTICIAS DEL ACONTECER ACTUAL

por

Antonio R. de la Cova
Preso Político Cubano
Prision Federal, Miami

REAGAN CONTINUARÁ POLÍTICA DE ACERCAMIENTO A CUBA

Los cables noticieros de la "Associated Press" y la "UPI" recientemente informaron que Roger Fontaine, el principal asesor en cuestiones latinoamericanas del presidente-electo Ronald Reagan, había declarado que "no cabe la menor duda de que daríamos un nuevo enfoque a las relaciones cubano-norteamericanas. Creo que al margen de la reconocida hostilidad hay otro aspecto que debe considerarse," añadiendo que Reagan "EN MI OPINIÓN PERSONAL ESTARÁ DISPUESTO A CONVERSAR CON LOS CUBANOS." Palabras textuales de Fontaine, director de estudios latinoamericanos del Centro de Estudios Estratégicos de la Universidad de Georgetown.

Fontaine dijo que respecto a Cuba "podemos ser moderadamente optimistas...No me atrevo a decir que las posibilidades de negociaciones con Cuba se presenten dentro de los próximos seis meses, el próximo año, pero creo, por primera vez, que existe la posibilidad de negociaciones serias con el gobierno cubano."

El asesor de Reagan agregó que no podía contemplar nuevos pasos hacia la reconciliación "a menos que los cubanos estén dispuestos a cambiar sus actividades y actitudes." Esta es la continuación de la misma política de acercamiento trazada por el Departamento de Estado Norteamericano hace años, la cual venía realizando la administración de Carter. Hasta ahora el impedimento de reestablecer relaciones diplomáticas y económicas entre ambos países depende de: la reducción de las tropas cubanas en Africa, la indemnización de las propiedades norteamericanas confiscadas por Castro, y la desmantelación de la brigada soviética de combate en Cuba.

En otra conferencia de prensa, el ex secretario de estado Henry Kissinger dijo que pronto la política extranjera de EE.UU, retornará a lo que era cuando él estaba a cargo del Departamento de Estado durante las administraciones de Richard Nixon y

Gerald Ford. Añadió que aunque tendrá algún puesto en el gobierno de Reagan, no espera ser nombrado secretario de estado. En nuestra última edición mencionamos que aunque durante la campaña presidencial de 1968 Nixon alardeó que hubiera invadido a Cuba durante la crisis de los cohetes en 1962, igual que Reagan declaró que hubiera implementado un bloqueo naval de Cuba en respuesta a la intervención rusa en Afganistán, al llegar a la Casa Blanca Nixon inició la "detente" coexistencialista con la Unión Soviética; terminó las misiones de infiltración de la CIA hacia Cuba; reafirmó el Pacto Kennedy-Kruschev de 1962 para impedir que los submarinos ~~нелегальные~~ soviéticos nucleares atracaran en Cienfuegos; puso en vigor las leyes federales de neutralidad impidiendo expediciones armadas contra el régimen; y el 11 de febrero de 1973 diplomáticos de ambas naciones firmaron el tratado de piratería aérea y marítima. La historia de estos acontecimientos aparece en el libro "White House Years" de Kissinger.

En 1969 el Departamento de Justicia de Nixon condenó a DIEZ años de presidio al Dr. Orlando Bosch por sus actividades anticomunistas y encarceló a más de una docena de combatientes de "Poder Cubano," inclusive Héctor Cornillot Llano, quien permaneció preso hasta julio de 1978, cumpliendo DIEZ años de una condena de catorce años. El gobierno de Nixon también arrestó por actividades bélicas anticastristas a los compatriotas Guillermo Novo Sampol, el 20 de mayo de 1969, y a Luis Crespo y Humberto López Nuñez, el 20 de marzo de 1974. Posteriormente, durante la presidencia de Ford, fuimos encarcelados en 1976: Blas Corbo y yo, y Rolando Otero en mayo; Armando Santana, Alfredo Chumaceiro y Jorge Gómez del Movimiento Nacionalista Cubano (MNC) en julio; José Elías Nassín, Guido Carrillo y cuatro otros miembros de los "Pragmatistas" en septiembre; y a principios de enero de 1977 arrestaron a Gustavo Castillo.

La persecución contra los cubanos exiliados aguerridos continuó durante la administración demócrata de Jimmy Carter. Los compatriotas José Dionisio Suarez, Armando Guerrero y Mario Solano cumplieron un año de presidio bajo cargos de desacato al negarse a testificar ante un Gran Jurado que investigaba actividades anticastristas. Valentín Hernández fue encarcelado en julio de 1977 y condenado a cadena perpetua por el ajusticiamiento del castrista Luciano

Nieves. En enero de 1978 procesaron judicialmente a cuatro miembros del "Ejército Secreto Cubano" y fueron detenidos Gaspar Jiménez y Gustavo Castillo para extraditarlos a México, donde junto con Orestes Ruiz los acusan del intento de secuestro del Consul cubano en Mérida y el ajusticiamiento de su guardaespaldas en julio de 1976. En abril de 1978 arrestaron a Guillermo e Ignacio Novo Sampol y Alvin Ross Díaz del MNC, quienes fueron declarados culpables de complicidad en la fulminación del comunista chileno Orlando Letelier. Un tribunal de apelación recientemente les otorgó un nuevo juicio, alegando que se cometió una injusticia al emplear a presos convictos como testigos del fiscal. Este año arrestaron a Ramón Sánchez en marzo, y en julio y octubre detuvieron a José Tenreiro Nápoles, del MNC, acusado dos veces de "perjurio" ante el Gran Jurado en Nueva York que investiga a los Comandos Omega 7.

Ya que durante su campaña presidencial Ronald Reagan recurrió al voto de las minorías étnicas, especialmente del exilio cubano que lo apoyó masivamente, nuestras organizaciones cívicas y patrióticas ahora deben exigirle al nuevo presidente y su Departamento de Justicia: que anulen el proceso de extradición a México de Gaspar Jiménez y Gustavo Castillo porque de allí serán remitidos a Cuba; que se haga justicia en el caso pendiente contra los Novo y Ross, sin acudir a las limitaciones y las artimañas empleadas durante el primer juicio; que el Gran Jurado cese la persecución de los combatientes anticomunistas e investiguen las actividades de los agentes castristas en este país; que realicen una revisión de causa y rebaja de condena para los ocho presos políticos cubanos en cárceles estadounidenses; y que negocien un canje entre los tres espías castristas Delfín Simón Espinosa Alvarez, Leonardo Luis Herrera Altuna y Jorge H. Toledo Infante, arrestados en Fort Lauderdale el 5 de septiembre, por Armando Valladares y otros presos políticos "plantados" en Cuba.

Estaremos muy al tanto de estos acontecimientos, vigilando la actitud de la administración de Reagan ante la reanudación en enero de los viajes de la "comunidad" a Cuba, y si permitirán a los funcionarios castristas de la DGI que continúen viajando a este país para realizar conferencias universitarias, auspiciadas por el "Center for Cuban Studies" en Nueva York y el "Instituto de Estudios Cubanos" de María Cristina "La Coja" Herrera.